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訂共同評鑑、聯席審查等機制，以落實跨部會合作、文化平權與共榮之效。 

三、各原住民族地方文化館係為保存台灣文化資產與推廣台灣多元文化的重要基地，文化部

基於中央文化事業主政部會責無旁貸，請研議攤提每年至少新臺幣 2 千萬元專為原住民族文化

館之補助經費。 

提案人：簡東明 

連署人：林德福  蔣乃辛  徐志榮  林為洲  林麗蟬  

曾銘宗  鄭天財  許淑華  羅明才  蔣萬安 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在進行第六案，請提案人曾委員銘宗說明提案旨趣。 

曾委員銘宗：（17 時 4 分）主席、各位同仁。本席等 12 人，鑒於林全院長於 2016 年 10 月 2 日廣

播節目中提到「政府不能繼續打房，同時會維持房價穩定」。另外，林全院長表示「股市上市

交易量宜維持在 1,000 億元，且不會調降證交稅，並檢討成交量減少的原因，包括因證所稅流失

的大戶尚未完全回流等因素。林全院長看到問題，但截至目前為止未提出具體改進措施。因此

，為改善國內房市及股市投資環境，建請行政院督導相關部會，儘速研提具體解決方案，以期

有效健全國內房市及股市投資環境，並促進我國經濟發展。是否有當，敬請公決。 

第六案： 

本院委員曾銘宗等 12 人，為改善國內房市及股市投資環境，建請行政院督導相關部會，提出具體

解決方案。是否有當？請公決案。 

說明： 

一、林全院長於 2016 年 10 月 2 日廣播節目中提到「政府不能繼續打房，同時會維持房價穩

定」。惟我國近年經濟不景氣，政府對房地大幅增稅已成為民眾沉重的經濟負擔，如 2016 年公

告地價平均漲幅 30.54%，其中又以台中市漲幅 38.25%，為最高；桃園市漲幅 34.56%，為第二高

；新北市漲幅 33.26%，為第三高。而近年六都房屋稅漲幅方面，以房屋標準單價調幅為例，

2014 年為台北市調漲 160%，豪宅擬回溯至 2001 年，新北市則調漲 80%，及高雄市調漲 81%；

2015 年為桃園市調漲 60%；2016 年為台南市調漲 67%，回溯至 2001 年。近期政府的地價稅及

房屋稅漲幅過大，已成為民眾沉重負擔，且與林全院長不能繼續打房政策不符，未來為達成政

策目標，亟待相關部會研擬具體措施，維持房價穩定。 

二、另外，林全院長表示「股市上市交易量宜維持在 1,000 億元，且不會調降證交稅，並檢討

成交量減少的原因，包括因證所稅流失的大戶尚未完全回流，全球經濟不景氣，及現行投資工

具多元化的結果」。按股市日平均交易量 2009 年是 1,409 億元，2010 年是 1,377 億元，2011 年

降為 1,256 億元，2012 年及 2013 年因證所稅事件分別降為 951 億元及 963 億元，2014 年回升至

1,192 億元，2015 年又降為 1,161 億元，2016 年 1-10 月萎縮至 1,015 億元，為何我國股市交易量

逐年減少？主要是因為我國股市面臨交易制度、租稅負擔及產業發展等結構性問題，亟待相關

部會提出解決方法。 

三、因此，本席為改善國內房市及股市投資環境，建請行政院督導相關部會，並提出具體解
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決方案，以期有效改善國內房市及股市投資環境，並促進我國經濟發展。 

提案人：曾銘宗 

連署人：顏寬恒  孔文吉  鄭天財  王惠美  徐志榮  

楊鎮浯  黃昭順  蔣萬安  林麗蟬  吳志揚  

林德福 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第七案，請提案人蔣委員乃辛說明提案旨趣。 

蔣委員乃辛：（17 時 6 分）主席、各位同仁。本席等 17 人，有鑑於公民團體近日前進日本福島鄰

近五縣實地檢測核災輻射，在鄰近五縣驗出核污銫-137 超標，而福島更是超標 20 倍。另外日本

官方調查顯示，福島核災周圍五十公里內有十座水壩，其底部發現積藏的核污染最嚴重超標達

八倍，導致鄰近數個縣市受污染的農作物不計其數。另日本政府承認，福島第一核電站每天有

至少排放 300 噸遭受核污染的地下水流入海洋，嚴重污染周邊海域的魚類。為保障國人飲食安

全及杜絕核污染，本席等要求行政院全面禁止日本核災食品進口。是否有當？敬請公決。 

第七案： 

本院委員蔣乃辛等 17 人，有鑑於公民團體近日前進日本福島鄰近五縣實地檢測核災輻射，在鄰近

五縣驗出核污銫-137 超標，而福島更是超標 20 倍。另外日本官方調查顯示，福島核災周圍五十

公里內有十座水壩，其底部發現積藏的核污染最嚴重超標達八倍，確定水源已遭受嚴重污染，

這些被污染的水源流經福島鄰近數個縣市，因此未被揭露受污染的農作物不計其數。另日本政

府承認，福島第一核電站每天有至少 300 噸遭受核污染的地下水流入海洋，且這種情況在核事

故發生後一直存在；而日本原子能研究開發機構預估，放射性銫順著海流 5 年後將到達北美，

10 年後回到亞洲東部，30 年後幾乎擴散到整個太平洋，其對深海魚類的汙染無法估算。另外針

對車諾比核災，歐盟直到車諾比滿 30 年（銫-137 半衰期 30 年），在原子能總署、世衛組織及

綠色和平組織共同調查後，才同意微幅開放烏克蘭食品。為保障國人飲食安全，杜絕核污染於

境外，本席等要求行政院全面禁止日本核災食品進口。是否有當？請公決案。 

提案人：蔣乃辛 

連署人：陳超明  楊鎮浯  黃昭順  林麗蟬  李彥秀  

柯志恩  許毓仁  王惠美  曾銘宗  鄭天財  

林為洲  孔文吉  王金平  吳志揚  許淑華  

簡東明 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第八案，請提案人林委員德福說明提案旨趣。 

林委員德福：（17 時 7 分）主席、各位同仁。本席等 13 人，有鑑於酒駕再犯率高達 36.86%，且

年齡集中在 30 至 40 歲中年人，以 104 年為例，警方取締酒駕違規 10 萬 7,372 件，移送法辦 6

萬 5,449 件，顯示還是有不少國人心存僥倖心態酒後上路，輕忽自己與他人生命。因此，有些國

家思考另類處罰方式，來減少層出不窮的酒駕案件。以泰國為例，經判決酒駕或交通違規者，


